



第 41 号

千 町 田

発行元:(農)のきの郷
安来市利弘町 922-3
Tel/Fax:22-2580
発行責任者:河津 一行



代表理事 山本 耕一

あけましておめでとうござい
ます。組合員の皆様方にはつつがな
く新年を迎えられたものと思いま
す。(農)のきの郷も新年度を迎え、
作付計画並びに予算計画また新規
事業計画など役員一同第7期通常
総会に向けて準備を進めています。

本年は観測史上初の大暖冬と報
道され、山沿いにも積雪が無く夏
の水不足が懸念されます。さて、
市場では米価の高値安定により耕
種売上が順調に推移してきていま
すが、この米価格の高値推移がこ
のまま続くとはいえません。近い
将来には米価は低価格に転じる時
期が来るものと考察され、また一
方では人口減少により米の消費環
境は著しく悪化し消費量は年間7
万~10万トン単位で減じると報道
されています。その中で、150haを
有する当法人は土地利用型で水稻
栽培は避けて通れない環境下にあ
ります。今後、うるち米が低価格

に転じるものと推測されている中
で、需要のある「業務用米」の多
収性品種を試験的に栽培し生産性
の検証を進めます。

健全な経営を営むためには、製
造経費材料費などの経費削減なら
びに作業効率を高めなければなり
ません。経費削減のため令和2年
産の水稲育苗は全てのきの郷で取
組むことを計画しています。多額
の事業投資で育苗ハウスを導入し
ますので費用対効果が得られるよ
うに取組んでまいります。

また、中期プランも最終年度と
なります。まずは事業計画を明確
にして時間軸をもって取組む考え
です。また一方で、組合員の高齢
化が進む中で担い手確保は急務で
あります。担い手確保と同時に組
織再編も重要な案件です。のきの
郷の経営基盤の盤石化と地域の活
性化を図るた
め更なる努力
が必要と考え
ます。残され
た任期中に中
長期プランの
達成のため、
役員一同一丸

となって頑張っていくますので組
合員の皆様には格別のご協力とこ
理解をお願い申し上げます。

めながら持続可
能な農業を目指
して今年も努力
いたします。組

副代表理事 坂田 宣雄
明けましておめでとうございま
す。令和初のお正月を組合員の皆
さまはいかがお迎えになりました
でしょうか。たいへん穏やかな正
月を迎えましたが、1月末になる
のに雪がふらず、今年も気象的に
異常な年になるのではないかと心
配のほろが大きくなります。

副代表理事 河津 一行
組合員の皆様、新年あけまして
おめでとうございます。今年もよ
ろしくお願い致します。さて、令
和という時代を迎え(農)のきの
郷も変革の時が来たように思うと
ころです。農業従事者の高齢化、
担い手の育成を事あるごとに課題
として取り上げてきましたが、こ
の問題についてそろそろ方向性を
出さなければなりません。組織の
再編や雇用について昨年から理事
会で議論して参りました。まだま
だ不十分な点もあるかと思いま
すが、通常総会で提案させていただ
くよう準備しております。

さて、今年度は東京オリンピック
という大きなイベントが開催され
ます。のきの郷におきましても、
現役員での体制の最終年度となり
ます。また、中期計画の最終年度
となりますので計画遂行に向け努
力せねばなりません。

とここで、今年度は念頭から暖か
い日々が続いておりますが、過ご
しやすい反面少し異常な気もして
いるところです。何はともあれ、
今年が皆様にとって幸多き年であ
りますようご祈念申し上げます。
の挨拶いたします。

昨年末の臨時総会におきまして
承認いただきました育苗ハウスの
新設については
現在着々と工事
が進んでおりま
す。この工事が
終了しますと法
人の敷地はほぼ
埋まります。作
業の合理化を進

新設については
現在着々と工事
が進んでおりま
す。この工事が
終了しますと法
人の敷地はほぼ
埋まります。作
業の合理化を進



品種の出荷を断念しました。晩生品種の成長も早く3月末まで品質を保持できるか心配です。
小麦と菜種は元気いっぱいです。
今年白鳥ロードに近い場所で作付けしているのを見かけられる機会が多いと思います。
冬季湛水している田んぼは白鳥のねぐらになっていくようです。遠くまで鳴きかわしている声が聞こえます。昼間はあちらこちらの田んぼに散らばって食事に余念



田んぼの様子

思わぬ暖冬の中、田んぼの作物たちは着々と大きくなっていきます。キャベツは市場が飽和状態となり早生



がないようです。とまとの収穫は12月で終えました。今はハウス内の片付けです。



通常総会開催のお知らせ

第7期通常総会を左記のように開催いたします。

組合員の皆様からご意見をいただき今後の経営方針を決定していきますので多数のご出席をいただきますようによくお願い致します。

監査日 … 2月2日(日)
資料配布 … 2月16日(日)
総会 … 2月23日(日) 午後2時より
場所 … 能義交流センター

育苗ハウスの進捗状況

育苗ハウスの建設作業が進んでいます。播種管理棟はすでに出来上がり育苗ハウスも骨組みが組みあがってきています。水などの管理をするための制御室工事も作業が進んでいます。今年の水稲育苗はすべてのハウスで行います。



いらっしゃいませ

1月24日

安来二中 5名 社会科学学習



今年の冬は、観測史上最高の暖かさだそうです。確かに雪もなく1月なのに春風が吹いているのですから。畑の野菜たちも急成長で大きくなりすぎたりして管理が大変なことです。暖かく天気も良いので外での作業ははかどりますね。『2月は逃げる。3月は去る。』あっという間に本当の春本番になっちゃいますね。(ウ)



ちよっこし聞いて

季節の節目である「立春、立夏、立秋、立冬の前日」のことを節分と言います。旧暦では新年を迎える立春の節分が大晦日となるため、一般的に節分といえはこの日となりました。節分は季節の分かれ目なので邪気払いとして豆まきをしたり、恵方巻やソバを食べたりしますね。また、ヒラギの葉とイワシの頭を犬山椒の細い枝に刺して玄関先に置いて邪気払います。